
Página 1 de 15 
 

Nº 17.- 
 

DIARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE A LA SESION ORDINARIA REALIZADA EN 

LA SALA DE SESIONES DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE LOBOS A LOS 

ONCE DIAS DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS MIL DIECIOCHO.- 

 
PRESIDENTE SANDOVAL: Siendo las veinte horas y veintiún minutos del día martes once de 
septiembre del corriente año y habiendo quórum para sesionar, damos inicio a esta Sesión 
Ordinaria del día de la fecha. Invito al Concejal Badaloni y al Concejal Bruno a izar el Pabellón 
Nacional y Provincial respectivamente.---------------------------------------------------------------------------- 
 

Así lo hacen los mencionados Concejales – Aplausos – 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Orden del día: PUNTO Nº 1 ) DE LOS PROYECTOS DE 
ORDENANZAS:---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto Nº 1. 1 ) Expediente Nº 95/2018. – Iniciado por: Departamento Ejecutivo Municipal – 
Proyecto de Ordenanza autorizando la suscripción de Contrato Leasing.-------------------------------- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación el Proyecto de Ordenanza, obrante a fs. 2 del 
Expediente Nº 95/2018.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
“Lobos, 29 de agosto de 2018 

 
VISTO: 
         

La necesidad de reemplazar vehículo del parque automotor de la Secretaría de 
Desarrollo Social según fuera solicitado y cuya autorización se materializara en Ordenanza 
2904/18 
        
CONSIDERANDO: 
           

Que el Municipio se encuentra en la necesidad de adquirir un vehículo tipo 
Pick Up doble cabina 4x2 según los términos considerados en la Ordenanza 2904/18 
 

Que dicho bienes necesario para el mejoramiento continuo en la 
prestación de los servicios públicos. 
 

Que el estado de la situación económica-financiera del Municipio, 
representada por los ingresos previstos en concepto de recursos propios u ordinarios y la deuda 
consolidada, permite realizar una proyección que posibilita el endeudamiento municipal y 
consecuentemente, la solicitud de una operación de Leasing para adquirir la unidad 
mencionada; 
 

Que resulta conveniente a los intereses municipales la toma del crédito 
mediante la modalidad de leasing con Nación Leasing S.A.  
 

Que dentro de los requisitos a los fines del otorgamiento de la 
financiación pertinente, se requiere copia certificada y legalizada de la Ordenanza aprobada por 
el Honorable Concejo Deliberante de la Municipalidad de Lobos por la cual se autoriza al 
Departamento Ejecutivo Municipal a contraer el mismo y a la constitución de las garantías 
pertinentes y su correspondiente promulgación por decreto. 
 

Por todo ello, el Intendente de la Municipalidad de Lobos, en uso de sus 
atribuciones, eleva para su tratamiento el siguiente Proyecto de Ordenanza: 

 
 

O R D E N A N Z A  
 

ARTÍCULO 1°:Autorízase al Sr. Intendente Municipal Sr. Jorge Oscar Etcheverry, DNI. Nº 
14.877.710 y/o al Secretario de Hacienda y Producción Sr. Roberto César Di Tomaso, DNI Nº 
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22.830.619, a tramitar ante NACION LEASING S.A., una operaciones de leasing para el 
arrendamiento con opción a compra de un vehículo tipo Pick Up doble cabina simple, por hasta 
la suma máxima de PESOS: Ochocientos Mil (800.000), sin incluir el IVA, cediendo en garantía,  
para eventual aplicación al pago en caso de mora, los saldos acreedores futuros y eventuales 
de la Cuenta Corriente N° 021054/8, CBU 0140359401706702105483, que se encuentra abierta 
en el Banco de la Provincia de Buenos Aires Sucursal 7067 de la ciudad de Lobos.          
 
ARTÍCULO 2º:Autorízase a concretar la operación consignada en el Artículo 1º en base a las 
condiciones que establezca Nación Leasing S.A., en cuanto a la moneda de la operación, plazo, 
amortización e intereses, tasa de interés, garantías, comisiones y gastos administrativos de la 
operación.  
  
ARTÍCULO 3°: Facúltese al Sr. Intendente Municipal a afectar y/o ceder los fondos consignados 
en el Artículo 1°, para garantizar el cumplimiento de la operación de leasing, durante el plazo de 
vigencia del contrato objeto de la presente MAS SEGUROS Y AFORO SI FUERA EL CASO..- 
 
ARTÍCULO 4°: Facúltese al Sr. Intendente Municipal y Sr. Secretario de Hacienda y Finanzas 
para la firma del contrato de leasing y demás documentos relacionados con la operatoria.- 
 
ARTÍCULO 5°: Comuníquese, promúlguese, publíquese y dése al Registro Municipal.-” 
 
FIRMADO: Ing. JORGE O. ETCHEVERRY – Intendente Municipal.--------------------------------------- 
--------------- Ctdor. ROBERTO DI TOMASO – Secretario de Hacienda y Producción.----------------- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Gracias, señor Presidente. Es para solicitar que el expediente 
mencionado pase a las Comisiones de “Presupuesto y Hacienda” y de “Legislación e 
Interpretación, Peticiones y Poderes”, para ser despachado en un Cuarto Intermedio.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado el pase a Comisión, señor.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Queda aprobado entonces por unanimidad, que el Expediente Nº 
95/2018 pase a las Comisiones de “Presupuesto y Hacienda” y de “Legislación e Interpretación, 
Peticiones y Poderes”, para ser despachado en un Cuarto Intermedio.----------------------------------- 
PUNTO Nº 2 ) DE LAS PETICIONES O ASUNTOS PARTICULARES:---------------------------------- 
Punto Nº 2. 1 ) Expediente Nº 96/2018. – Iniciado por: Centro de Comercio e Industria de 
Lobos – Proyecto de Ordenanza regulando preferencias y prioridades en el sistema de 
contrataciones municipales. (Obrante de fs. a de presente expediente).---------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Si, es para solicitar el pase a las Comisiones de “Legislación e 
Interpretación, Peticiones y Poderes” y de “Producción, Comercio y Servicios” del mencionado 
expediente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.- 
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PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado entonces por unanimidad, que el 
Expediente Nº 96/2018 pase a las Comisiones de “Legislación e Interpretación, Peticiones y 
Poderes” y de “Producción, Comercio y Servicios”.------------------------------------------------------------- 
Siendo las veinte horas y veintitrés minutos, pasamos a un Cuarto Intermedio.------------------------ 
 

– CUARTO INTERMEDIO – 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Siendo las veinte horas treinta minutos, reanudamos la Sesión 
Ordinaria.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
PUNTO Nº 3 ) DE LOS DICTAMENES DE LAS COMISIONES:------------------------------------------- 
Por Secretaría se dará lectura a los dictámenes emitidos por las Comisiones.------------------------- 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 61/2017. – Iniciado por: Bloques Frente Renovador y 
Frente Renovador por Lobos – Proyecto de Ordenanza garantizando a la población el acceso a 
los comestibles esenciales y artículos de primera necesidad, y suspendiendo la tasa por 
seguridad e higiene. Tiene dictamen de la Comisión de “Legislación e Interpretación, Peticiones 
y Poderes”, con la firma de los Concejales: Dinomo, Ferrarese, Carabajal y Zabalo. Y dictamen 
de la Comisión de “Presupuesto y Hacienda”, con la firma de los Concejales: Dinomo, Bruno, 
Carabajal, Oyarzun y Martirena.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por las Comisiones de 
“Legislación e Interpretación, Peticiones y Poderes” y de “Presupuesto y Hacienda”, obrantes a 
fs. 3 y 4 del Expediente Nº 61/2017.-------------------------------------------------------------------------------- 
 
“Lobos, 30 de Agosto de 2018 
 
VISTO: El Expediente Nº 61/2017. – Iniciado por: Bloques Frente Renovador y Frente 
Renovador por Lobos, caratulado “Proyecto de Ordenanza garantizando a la población el 
acceso a los comestibles esenciales y artículos de primera necesidad, y suspendiendo la tasa 
por seguridad e higiene”.- 
 
 Los abajo firmantes, miembros de vuestra COMISIÓN DE LEGISLACIÓN E 
INTERPRETACIÓN, PETICIONES Y PODERES, os aconsejan la sanción del siguiente: 
 

PROYECTO DE DECRETO 
 
Artículo 1º: Remítase al archivo  el Expte. Nº 61/2018.- 
 
Artículo 2º: De forma.-” 
 
“Lobos, 31 de septiembre de 2018 
 
VISTO: El expte. 61/2017 iniciado por el Bloque Frente Renovador por Lobos, caratulado 
“Proyecto de Ordenanza garantizando a la población el acceso a los comestibles esenciales y 
artículos de primera necesidad, y suspendiendo la tasa por seguridad e higiene”. 
 
Los abajo firmantes, miembros de vuestra COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y HACIENDA, 
adhieren al despacho producido por la comisión de Legislación e Interpretación, Peticiones y 
poderes.” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentran a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
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CONCEJAL BRUNO: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Quedan aprobados por unanimidad, los dictámenes de 
Comisión del Expediente Nº 61/2017.------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 73/2017. – Iniciado por: Jefatura de Educación Distrital  
Lobos – Proyecto de Ordenanza creando el “Concejo Deliberante Juvenil”. Tiene dictamen de la 
Comisión de “Asuntos Sociales, Cultura, Educación y Salud”, con la firma de los Concejales: 
Abib, Valderrama, Vivas, Carabajal y Pirani.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación el dictamen producido por la Comisión de “Asuntos 
Sociales, Cultura, Educación y Salud”, obrante a fs. 8 y 9 del Expediente Nº 73/2017.--------------- 
 
“Lobos, 16 de agosto de 2018.- 
 
VISTO: El Expediente Nº 73/2017. – Iniciado por: Jefatura de Educación Distrital Lobos – 
Proyecto de Ordenanza creando el “Concejo Deliberante Juvenil”.- 
 

Los abajo firmantes, miembros de v/Comisión de “ASUNTOS SOCIALES, CULTURA, 
EDUCACIÓN Y SALUD”, os aconsejan la sanción del Proyecto de Ordenanza, con las 
siguientes modificaciones: 

 
1) En todo el texto de la norma modifíquese, toda vez que aparezca, el término “Concejo 

Deliberante Juvenil” por “Concejo Deliberante Estudiantil”.- 
 

2) Modifícase el Artículo 1º del Proyecto de Ordenanza, que quedará redactado de la 
siguiente manera: 

 
“ARTÍCULO 1º: Implementase, en el ámbito del Honorable Concejo Deliberante de la 
ciudad, un programa de participación para los jóvenes estudiantes de los establecimientos 
educativos de nivel secundario del Partido de Lobos. El mismo se denominará “Concejo 
Deliberante Estudiantil”, y se regirá de acuerdo a lo dispuesto en la presente Ordenanza.-”  
 
3) Modifícase el Artículo 3º del Proyecto de Ordenanza, que quedará redactado de la 

siguiente manera: 
 

“ARTÍCULO 3º: El Concejo Deliberante Estudiantil estará integrado por "Concejales 
Jóvenes", de los establecimientos educativos secundarios, que serán elegidos en dichas 
instituciones educativas, públicas y privadas, radicadas en el ámbito del Partido de 
LOBOS. Cada establecimiento elegirá dos concejales titulares y dos suplentes quienes 
presentarán los proyectos en representación de sus instituciones.  Esta elección se dará 
durante el mes de marzo de cada ciclo lectivo educativo.-” 
 
 

4) Modifícase el Artículo 9º del Proyecto de Ordenanza, que quedará redactado de la 
siguiente manera: 
 
“ARTICULO 9º: El Concejo Deliberante Estudiantil sesionará en el Recinto del 
Honorable Concejo Deliberante de la ciudad, debiendo realizar sus sesiones ordinarias 
por lo menos cuatro  veces al año, (dos antes del receso invernal y dos antes de finalizar 
el ciclo lectivo) dentro del período ordinario del Concejo y/o ciclo lectivo educativo, según 
horario a convenir en la Sesión Preparatoria del Concejo Deliberante Estudiantil. Será 
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imprescindible, asimismo, coordinar con las autoridades del Honorable Concejo 
Deliberante antes de cada sesión, a los efectos de no interrumpir el normal 
funcionamiento del Cuerpo Legislativo de la ciudad. 
Los miembros del Concejo Deliberante Juvenil se desempeñaran en carácter Ad – 
Honorem. Los proyectos que ingresen al programa objeto de la presente norma tendrán 
forma de Ordenanza Juvenil, Declaración,  Comunicación o Resolución.  
 
Se buscara mediante las normas el diseño y ejecución de líneas de acción que tengan 
como finalidad el servicio a la sociedad, la paz, la solidaridad, la tolerancia, la equidad 
entre las personas de uno u otro sexo, el bienestar social, la justicia, la participación en 
el fortalecimiento de la ciudadanía juvenil y la formación integral de los jóvenes, a nivel 
municipal. 
Se diseñarán y elevarán planes, programas y proyectos a las distintas dependencias del 
Poder Ejecutivo Municipal, tendientes a promover y garantizar los derechos sociales, 
políticos, culturales y económicos de  los jóvenes de la ciudad. 
Se conformará una mesa de diálogo con las distintas dependencias municipales que 
ejecuten políticas públicas relacionadas con las juventudes, a los fines de articular 
acciones y promover el enfoque de derechos como paradigma sobre las juventudes en 
el Estado Local. 
Los proyectos que se aprueben en el Concejo Deliberante Estudiantil podrán ser 
presentados ante el Concejo Deliberante de la ciudad, poniéndolos a consideración del 
Poder Legislativo Municipal.-”  
 

5) Eliminase el Artículo 14º del Proyecto.- 
 

6) Eliminase el Artículo 15º del Proyecto.- 
 

7) Eliminase el Artículo 16º del Proyecto.- 
 

8) Modifícase el actual Artículo 17º del Proyecto de Ordenanza, que quedará identificado 
como Artículo 14º del texto definitivo, y redactado de la siguiente manera: 
 

“ARTÍCULO 14º: Remítase copia de la presente a Jefatura Distrital de Lobos y al área de 
Políticas Socioeducativas del distrito, a los efectos de que se comunique lo establecido y se 
invite a participar a las distintas escuelas del Distrito. Ambos organismos, con la 
colaboración del Honorable Concejo Deliberante y el Departamento Ejecutivo Municipal, 
tendrán a su cargo la coordinación del programa.-” 
 
9) Incorporase como Artículo 15º del texto definitivo el siguiente: 

 
“ARTÍCULO 15º: De Forma.-” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentra a consideración el dictamen leído por Secretaría.----- 
Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Gracias, señor Presidente. Es para aprobar el expediente en 
tratamiento.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Gracias, señor Presidente. Vamos a aprobar el proyecto; y en este 
marco, y en el contexto de la incorporación y la participación democrática en este recinto, 
vamos a instar entre todos a ver si vamos a sancionar el proyecto que nosotros denominamos 
“banca 17”, en el cual también se prevé la participación ciudadana, incluida la de los estudiantes 
y, bueno, incluido obviamente todos los lobenses, y quienes deseen tener una participación en 
este Cuerpo. Aprobado.- 
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PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado entonces por unanimidad, el dictamen de 
Comisión del Expediente Nº 73/2017.------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 93/2017. – Iniciado por: Blanca Mertens: Peticiona. SE 
AGREGA con fecha 23/7/18: Nota de la peticionante. Tiene dictamen de la Comisión de 
“Presupuesto y Hacienda”, con la firma de los Concejales: Oyarzun, Bruno, Dinomo, Martirena y 
Carabajal. Y dictamen de la Comisión de “Producción, Comercio y Servicios”, con la firma de los 
Concejales: Oyarzun, Ferrarese, Valderrama, Badaloni y Carabajal.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por las Comisiones de 
“Presupuesto y Hacienda” y de “Producción, Comercio y Servicios”, obrantes a fs. 5 y 6 del 
Expediente Nº 93/2017.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
“Lobos, 10 de septiembre de 2018 
 
VISTO: El Expte 93/2017 iniciado por Blanca Mertens, caratulado “Peticiona”  
 
CONSIDERANDO 
Lo solicitado por la peticionante referido a una eximición de la Tasa por Servicios Generales 
Rurales sobre un inmueble de su propiedad sito en el Cuartel V de esta localidad. 
 
Que lo solicitado se funda en los perjuicios sufridos por las crecidas del Río Salado que 
afectaron la capacidad productiva de su campo. 
Que acude a este Honorable Cuerpo luego de haber presentado la misma solicitud ante el 
Departamento Ejecutivo. 
Que realizadas las averiguaciones ante las áreas del Departamento Ejecutivo que entendieron 
en el presente Expediente, las mismas informan que se denegó el pedido con los siguientes 
fundamentos: 

- La Tasa por Servicios Grales. Rurales, como su nombre lo indica, es una tasa retributiva 
de un servicio, a diferencia de los impuestos. En consecuencia, la Municipalidad 
necesita de esos recursos para seguir brindando el servicio de mantenimiento de la Red 
Vial. En casos de inundaciones, este servicio se ve incrementado, ya que es necesario 
un mayor trabajo y recursos para mantener en condiciones de transitabilidad la red vial. 

- Que esta administración viene llevando a cabo desde su inicio, un importante trabajo de 
mejoramiento de los caminos rurales mediante alteos, zanjeos, reemplazo y colocación 
de tubos de alcantarillas, etc 

- Que se le solicitó a la peticionante que acompañe documentación que avale lo 
manifestado en cuanto a la merma sufrida en la producción, no habiéndolo hecho hasta 
la fecha. 

- Que se le ofreció a la peticionante los planes de facilidades de pago que en su momento 
estuvieron vigentes, que incluían condonación de intereses compensatorios y punitorios, 
no habiendo obtenido respuesta favorable. 

Que este cuerpo comparte los argumentos esgrimidos por el Departamento Ejecutivo en 
relación a lo peticionado. 
 
Por todo lo expuesto, los abajo firmantes, miembros de vuestra comisión de Presupuesto y 
Hacienda, os aconsejan la sanción del siguiente 
 

PROYECTO DE DECRETO 
 
Artículo 1º: Remítase a archivo el Expte. 93/2017 
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Artículo 2º: Remítase copia del presente a la peticionante, incluyendo los Vistos y 
Considerandos. 
 
Artículo 3º: De forma” 
 
“Lobos, 10 de septiembre de 2018 
 
VISTO: El Expte 93/2017 iniciado por Blanca Mertens, caratulado “Peticiona”. 
 
Los abajo firmantes, miembros de vuestra Comisión de Producción, Comercio y Servicios, 
adhieren al despacho producido por la comisión de Presupuesto y Hacienda.-” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentra a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Si, es para aprobar los dictámenes leídos por Secretaría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado por unanimidad, los dictámenes de 
Comisión del Expediente Nº 93/2017.------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 46/2018. – Iniciado por: Frente de Unidad Docente 
Bonaerense – Informa. Tiene dictamen de la Comisión de “Asuntos Sociales, Cultura, 
Educación y Salud”, por mayoría, con la firma de los Concejales: Abib, Vivas y Valderrama; y 
dictamen por minoría, con la firma de los Concejales: Pirani y Carabajal.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por la Comisión de 
“Asuntos Sociales, Cultura, Educación y Salud”, obrantes a fs. 23 y 24 del Expediente Nº 
46/2018.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
“Lobos, 16 de Agosto de 2018.- 

 
VISTO: El Expte. 46/2018, iniciado por Frente Unidad Docente Bonaerense, caratulado 
“Informa”; y  
 
CONSIDERANDO: 
Que el Municipio de Lobos ha gestionado durante el año 2017 un acta acuerdo con la Provincia 
de Buenos Aires respecto a las prioridades distritales.- 
 
Que dicha gestión ya ha comenzado a materializarse.- 
 
Que al día de la fecha ya se encuentra en licitadas, en ejecución o finalizadas las siguientes 
obras:  

- Construcción de la nueva E.S. Nº5.- 

- Construcción de paredón perimetral en el Jardín Nº 903.- 

- Cambio completo de cubierta para la E.E.E. Nº 501.- 



Página 8 de 15 
 

- Cambio de cubierta y reparación de casa habitación E.P. 8.- 

- Construcción de nueva dirección, secretaría  y dependencia; y arreglos de frente E.P. Nº 
9.- 

- Reparación integral antiguo colegio Presbítero José Albertini para uso de la E.S.Nº 6.- 

Que en los meses de Septiembre, Octubre y Noviembre se licitaran nuevas obres.- 
 
Por ello, los abajo firmantes, miembros de vuestra comisión de Asuntos Sociales, Cultura, 
Educación y Salud, os aconsejan la sanción del siguiente: 
 

PROYECTO DE DECRETO 
 

Artículo 1º: Remítase a archivo el Expediente Nº 46/2018 
 
Artículo 2º: De forma” 
 
“Lobos, 16 de Agosto de 2018 
 
VISTO: El Expediente 46/2018 – Iniciado por: Frente de Unidad Docente Bonaerense – Informa. 
 
CONSIDERANDO: 
 Que el Poder Ejecutivo tomó conocimiento de lo peticionado por el Frente 
de Unidad Docente Bonaerense. 
 Que la situación edilicia en varios establecimientos educativos de nuestra 
ciudad no se encuentra en condiciones seguras para su normal funcionamiento. 
 Que es de conocimiento público la interrupción de Comedores Escolares. 
 
Los abajo firmantes, miembros de la Comisión de “ASUNTOS SOCIALES, CULTURA, 
EDUCACIÓN Y SALUD”, os aconsejan la sanción del siguiente 
 

PROYECTO DE COMUNICACIÓN 
 
Art. 1: Elévese el material presentado por el Frente de Unidad Docente Bonaerense al D.E.M. 
 
Art. 2: De Forma.” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentran a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Zabalo.-  
 
CONCEJAL ZABALO: Si, es para votar por el despacho de mayoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado el despacho de la mayoría, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado el despacho de minoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado el despacho de minoría.-  
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado por mayoría, el dictamen de mayoría del 
Expediente Nº 46/2018.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 80/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista 
- Frente para la Victoria – Proyecto de Comunicación solicitando informe sobre la readecuación 
de la educación técnica. Tiene dictamen de mayoría de la Comisión de “Asuntos Sociales, 
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Cultura, Educación y Salud”, con la firma de los Concejales: Valderrama, Abib y Vivas; y 
dictamen de minoría, con la firma de los Concejales: Carabajal y Pirani.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por la Comisión de 
“Asuntos Sociales, Cultura, Educación y Salud”, obrantes a fs. 4 y 5 del Expediente Nº 
80/2018.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
“Lobos, 6 de Septiembre de 2018 

 
VISTO: El Expte. 80/2018, iniciado por el Bloque del Partido Justicialista – Frente Para la 
Victoria, caratulado “Proyecto de Comunicación solicitando informe sobre la readecuación de la 
educación técnica”.- y, 
 
CONSIDERANDO 
 
Que es un borrador y no existe tal reforma.- 
 
Los abajo firmantes, miembros de vuestra comisión de Asuntos Sociales, Cultura,  
Educación y Salud, os aconsejan la sanción del siguiente: 
 

PROYECTO DE DECRETO 
 

Artículo 1º: Remítase a archivo el Expte. 80/2018. 
 
Artículo 2º: De forma” 
 
“Lobos, 6 de Septiembre de 2018 
 
VISTO: El Expediente 80/2018 - Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista – Frente Para la 
Victoria, caratulado “Proyecto de Comunicación solicitando informe sobre la readecuación de la 
educación técnica”. 
 
Los abajo firmantes, miembros de la Comisión de “ASUNTOS SOCIALES, CULTURA, 
EDUCACIÓN Y SALUD”, os aconsejan la sanción del mismo de acuerdo al texto presentado.-” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentra a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobamos el despacho de minoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado el despacho de mayoría, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Aprobado el despacho de la mayoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado el despacho de minoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Queda aprobado por mayoría, el dictamen de mayoría del 
Expediente Nº 80/2018.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 81/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista 
- Frente para la Victoria – Proyecto de Comunicación solicitando la presencia, en este H.C.D., 
de: la Secretaria de Desarrollo Social, la Directora de Promoción Comunitaria y la Coordinadora 
de Equinoterapia. Tiene dictamen de mayoría de la Comisión de “Asuntos Sociales, Cultura, 
Educación y Salud”, con la firma de los Concejales: Valderrama, Abib y Vivas; y dictamen de 
minoría, con la firma de los Concejales: Pirani y Carabajal.- 
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SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por la Comisión de 
“Asuntos Sociales, Cultura, Educación y Salud”, obrantes a fs. 3 y 4 del Expediente Nº 
81/2018.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
“Lobos, 16 de Agosto de 2018.- 

 
VISTO: El Expte. 81/2018, iniciado por Bloque del Partido Justicialista Frente para La Victoria, 
caratulado “Proyecto de comunicación solicitando la presencia en este H.C.D., de la secretaria 
de desarrollo social, la directora de promoción comunitaria y la coordinadora de equinoterapia”; 
y  

CONSIDERANDO: 
Que en el último año se duplico la cantidad de caballos para la terapia de 5 a 10.-  

Que además se agregó un equipo más de profesionales. 
 
Que se pasó de 16 a 24 la matricula de alumnos.- 
 
Que se recuperó la tierra para el predio propio, y se construyo el nuevo centro, lo que permite  
enviar proyectos para futuros convenios tanto a Nación como Provincia.- 
 
Que se pasó de trabajar solo los días Sábados a trabajar 3 veces por semana con los alumnos.- 
 
Que todos los contratados tienen conocimiento en la temática propia de las terapias.- 
 
Que todo el personal es evaluado previamente por la coordinación 
 
Por ello, los abajo firmantes, miembros de vuestra comisión de Asuntos Sociales, Cultura, 
Educación y Salud, os aconsejan la sanción del siguiente: 
 

PROYECTO DE DECRETO 
 

Artículo 1º: Remítase a archivo el Expediente Nº 81/2018. 

Artículo 2º: De forma.” 
 
“Lobos, 16 de agosto de 2018 
 
VISTO: El Expediente 81/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista - Frente para la 
Victoria – Proyecto de Comunicación solicitando la presencia, en este H.C.D., de: la Secretaria 
de Desarrollo Social, la Directora de Promoción Comunitaria y la Coordinadora de 
Equinoterapia. 
 
Los abajo firmantes, miembros de la Comisión de “ASUNTOS SOCIALES, CULTURA, 
EDUCACIÓN Y SALUD”, os aconsejan la sanción del mismo de acuerdo al texto presentado.-” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentran a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Gracias, señor Presidente. Lamentamos nuevamente la misma 
actitud del Ejecutivo, que ha asumido en otras situaciones, que es la de no comparecer a dar 
explicaciones, o en su caso, como es en este, obtener la información ante la problemática 
planteada por trabajadores o ex trabajadores de equinoterapia. Pero, bueno, creemos que se 
enmarca en la misma línea de conducta, que ha sido durante todo este último tiempo. Nosotros 
vamos a aprobar el despacho de minoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Está aprobado el despacho de la mayoría, señor Presidente.- 
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PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Si, es para aprobar el despacho de la mayoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Apoyamos el despacho de minoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado por mayoría, el despacho de mayoría del 
Expediente Nº 81/2018.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 84/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista 
- Frente para la Victoria – Proyecto de Comunicación solicitando a la Sra. Gobernadora María 
Eugenia Vidal, en su carácter de presidenta del Pro, informe sobre aportantes a las campañas 
2015 y 2017. Tiene dictamen de la Comisión de “Legislación e Interpretación, Peticiones y 
Poderes”, con la firma de los Concejales: Dinomo, Ferrarese y Zabalo.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación el dictamen producido por la Comisión de 
“Legislación e Interpretación, Peticiones y Poderes”, obrante a fs. 3 del Expediente Nº 84/2018.- 
 

“Visto 
 
El expediente Nº 84/2018, caratulado “PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

SOLICITANDO A LA SRA GOBERNADORA M.E. VIDAL, EN SU CARÁCTER DE 
PRESIDENTA DEL PRO, INFORME SOBRE APORTANTES A LA CAMPAÑA 2015 Y 2017”  

 
Los abajo firmantes miembros de vuestra comisión de Legislación e 

interpretación, peticiones y poderes os aconsejan la sanción del proyecto de 
comunicación en los siguientes términos.  

 
Considerando 
• Que la Sra. Gobernadora María Eugenia Vidal, según ha manifestado públicamente, 

ha encargado una auditoría a fin de determinar las responsabilidades y conocer los 
motivos por los cuales figurarían como aportantes a las campañas 2015- 2017 de 
cambiemos, bonaerenses que no habrían efectuado dichos aportes.  

•  Que en nuestra ciudad son varios los vecinos que aparecerían como aportantes y 
manifiestan desconocer haber efectuado dicho aporte. 

 
 

Proyecto de Comunicación: 
 
Artículo 1°: Solicitase a la Sra. Gobernadora de la Provincia de Buenos Aires, M. E. Vidal, en 
su carácter de presidenta del Pro de dicha Pcia. que una vez que cuente con el resultado de la 
auditoría interna encargada a fin de determinar las responsabilidades y conocer los motivos por 
los cuales figurarían como aportantes a las campañas 2015- 2017 de cambiemos, bonaerenses 
que no habrían efectuado dichos aportes, acompañe copia de la misma a este HCD de la 
ciudad de Lobos.  

 
Artículo 2°: Remitir copia de la presente a la Gobernadora de la Provincia de Buenos Aires, 
María Eugenia Vidal.  
 
Artículo 3°: De Forma.” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentra a consideración el dictamen leído por Secretaría.----- 
Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
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CONCEJAL BRUNO: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado por unanimidad, el dictamen de Comisión 
del Expediente Nº 84/2018.------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 89/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista 
- Frente para la Victoria – Proyecto de Comunicación solicitando al D.E.M., informe sobre los 
médicos extranjeros que cumplen y/o cumplían tareas en el hospital. Tiene dictamen de 
mayoría de la Comisión de “Asuntos Sociales, Cultura, Educación y Salud”, con la firma de los 
Concejales: Valderrama, Abib y Vivas; y dictamen de minoría, con la firma de los Concejales: 
Carabajal y Pirani.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por la Comisión de 
“Asuntos Sociales, Cultura, Educación y Salud”, obrantes a fs. 3 y 4 del Expediente Nº 
89/2018.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
“Lobos, 6 de Septiembre de 2018 

 
VISTO: El Expte. 89/2018, iniciado por el Bloque del Partido Justicialista – Frente Para la 
Victoria, caratulado “Proyecto de Comunicación solicitando al D.E.M., informe sobre los médicos 
extranjeros que cumplen y/o cumplían tareas en el hospital”.- y, 
 
CONSIDERANDO 
 
Que dicho nosocomio pertenece a la órbita exclusiva del Ministerio de Salud de la Provincia de 
Buenos Aires.- 
Que las revalidas de títulos son un trámite exclusivo la Dirección General de Cultura y 
Educación de la Provincia de Buenos Aires.- 
Que el Director de dicho establecimiento, Dr. Pedro Ávila, no fue nombrado por este D.E.M..- 
Que dado el sistema de división de poderes contemplado en nuestra Constitución Nacional los 
procedimientos judiciales exceden la incumbencia del D.E.M. ni de este H.C.D..- 
 
Por ello, los abajo firmantes, miembros de vuestra comisión de Asuntos Sociales, Cultura,  
Educación y Salud, os aconsejan la sanción del siguiente: 
 

PROYECTO DE DECRETO 
 

Artículo 1º: Remítase a archivo el Expte 89/2018 
 
Artículo 2º: De forma” 
 
“Lobos, 6 de Septiembre de 2018 
 
VISTO: El Expediente Nº 89/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista - Frente para 
la Victoria – Proyecto de Comunicación solicitando al D.E.M., informe sobre los médicos 
extranjeros que cumplen y/o cumplían tareas en el hospital. 
 
Los abajo firmantes, miembros de la Comisión de “ASUNTOS SOCIALES, CULTURA, 
EDUCACIÓN Y SALUD”, os aconsejan la sanción del mismo de acuerdo al texto presentado.-” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentran a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
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CONCEJAL CARRIQUIRY: Gracias, señor Presidente. Vamos a aprobar el despacho de 
minoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobamos el despacho de mayoría, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.-  
 
CONCEJAL ZABALO: Sí, es para aprobar el despacho de mayoría.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Por el despacho de minoría, señor Presidente.-  
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Queda aprobado por mayoría, el despacho de mayoría del 
Expediente Nº 89/2018.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 92/2018. – Iniciado por: Bloque del Partido Justicialista 
- Frente para la Victoria – Proyecto de Ordenanza autorizando al D.E.M. a demarcar un espacio 
para estacionamiento de vehículos, en la Agencia PAMI y ANSES. Tiene dictamen de la 
Comisión de “Obras y Servicios Públicos y Seguridad”, con la firma de los Concejales: Dinomo, 
Bruno, Carabajal, Zabalo y Pierini.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación el dictamen producido por la Comisión de “Obras y 
Servicios Públicos y Seguridad”, obrante a fs. 3 del Expediente Nº 92/2018.--------------------------- 
 
“Lobos, 4 de septiembre de 2018.- 
 
VISTO: El Expediente Nº 92/2018; y 
 
CONSIDERANDO: Que es necesario contar con un espacio para ascenso y descenso de las 
personas que deban hacer trámites en ANSES y PAMI.- 
  
 Que ello facilitará el acceso a dichos Organismos Oficiales a personas de avanzada 
edad o posean alguna discapacidad   
 

Que siendo la implementación de dicho sistema facultad exclusiva del Departamento 
Ejecutivo Municipal, de acuerdo a la temática objeto del expediente citado en el visto, la norma 
adecuada que puede emanar de éste Honorable Concejo Deliberante, es una Comunicación.- 
  

POR ELLO, los abajo firmantes, miembros de v/Comisión de “OBRAS Y SERVICIOS 
PÚBLICOS Y SEGURIDAD”, os aconsejan la sanción del siguiente 

 
 

PROYECTO DE COMUNICACIÓN 
 

ARTÍCULO 1º: Solicítase al Departamento Ejecutivo Municipal la demarcación de dos espacios 
para ascenso y descenso de pasajeros en las agencias de PAMI y ANSES, coincidiendo los 
mismos con el frente de los locales de los mencionados Organismos Oficiales. Los vehículos 
que allí se detengan, no podrán utilizar en ningún caso el sector como estacionamiento.- 
 
ARTÍCULO 2º: De forma.-” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentra a consideración el dictamen leído por Secretaría.----- 
Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado, señor Presidente.- 
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PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Queda aprobado por unanimidad, el dictamen de Comisión 
del Expediente Nº 92/2018.------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
SECRETARIO APELLA: Expediente Nº 95/2018. – Iniciado por: Departamento Ejecutivo 
Municipal – Proyecto de Ordenanza autorizando la suscripción de Contrato Leasing. Tiene 
dictamen de la Comisión de “Presupuesto y Hacienda”, con la firma de los Concejales: Oyarzun, 
Bruno, Carabajal, Dinomo y Martirena. Y dictamen de la Comisión de “Legislación e 
Interpretación, Peticiones y Poderes”, con la firma de los Concejales: Zabalo, Carriquiry, 
Ferrarese, Dinomo y Carabajal.- 
 
SECRETARIA: Transcribe a continuación los dictámenes producidos por las Comisiones de 
“Presupuesto y Hacienda” y de “Legislación e Interpretación, Peticiones y Poderes”, obrantes a 
fs. 4 y 5 del Expediente Nº 92/2018.-------------------------------------------------------------------------------- 
 
“Lobos, 11 de Septiembre de 2018.- 
 
VISTO: El Expediente Nº 95/2018. – Iniciado por: Departamento Ejecutivo Municipal – Proyecto 
de Ordenanza autorizando la suscripción de Contrato Leasing.- 
 
Los abajo firmantes, miembros de v/Comisión de “PRESUPUESTO Y HACIENDA”, os 
aconsejan la sanción del Proyecto de Ordenanza, de acuerdo al texto presentado por el 
D.E.M..-” 
 
“Lobos, 11 de septiembre de 2018.- 
 
Ref.: Expte. Nº 95/2018.- 
 
VISTO:  El dictamen producido por la Comisión de “PRESUPUESTO Y HACIENDA”.- 
 

Los abajo firmantes, miembros de v/Comisión de “LEGISLACIÓN E 
INTERPRETACIÓN, PETICIONES Y PODERES”, ADHIEREN al dictamen mencionado.” 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Se encuentran a consideración los dictámenes leídos por 
Secretaría.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Tiene la palabra el Concejal Zabalo.- 
 
CONCEJAL ZABALO: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.- 
 
CONCEJAL BRUNO: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.- 
 
CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carabajal.- 
 
CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado, señor Presidente.- 
 
PRESIDENTE SANDOVAL: Bien. Quedan aprobados por unanimidad, los dictámenes de 
Comisión del Expediente Nº 95/2018.------------------------------------------------------------------------------ 
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Siendo las veinte horas y cuarenta y dos minutos, y no habiendo más temas por tratar, damos 
por finalizada la Sesión del día de la fecha. Invito al Concejal Carabajal y al Concejal Carriquiry 
a arriar el Pabellón Nacional y Provincial respectivamente.-------------------------------------------------- 
 

Así lo hacen los mencionados Concejales.- 


